

## 新年の活動 <続>

# 2000万人統一署名推進！ 市民は団結、野党は共闘！

全国各地の2000万人署名の取り組み、参院選での市民と野党の共闘の推進などの活動を引き続き、紹介します。

### 「安保関連法廃止しまね総がかり行動実行委員会」結成

島根県

1月6日、「安保関連法の廃止を求めるしまね総がかり行動実行委員会」の結成が発表されました。

「安保関連法（戦争法）の廃止を求める島根大学人の会」、「フォーラム『平和・人権・環境』しまね」、「なくそう！戦争法 壊すな！憲法9条島根県民運動実行委員会」の3団体がこの日記者会見をおこない明らかにしたものです。記者会見には北川泉元島根大学学長、杉谷肇フォーラム代表、山崎泰子県民運動実行委員会代表ら8人が出席しました。

昨年9月から、共同して重ねられてきた集会開催などの経過と、安保関連法廃止のためのネットワーク組織であるしまね総がかり行動実行委員会の結成で、さらに世論と運動を広げること、戦争法廃止を求める2000万署名を推進することなどが表明されました。

「署名活動は昨年からやっている。原発再稼働反対署名と一緒に進める」（杉谷氏）、「県民の不安の声は大きい。流れを大きくし、島根からも声をあげよう」（山崎氏）、「今の環境は戦前の日本と酷似、参院選で廃止賛成の議員が当選するよう力を尽す」（井上寛司島根大学名誉教授）などの発言がありました。

### 戦争する国、暴走政治に怒り—デモや2000万人署名

香川県

#### 新日本婦人の会高松支部

1月6日、新日本婦人の会高松支部は高松市内の商店街で2000万人統一署名行動を取り組みました。この日の行動には10人が参加しました。「戦争する国は自由がなくなり、言いたいことも言えなくなる」「消費税増税など安倍政権の暴走は、とりわけ女性を苦しめている。女性の怒りは高まっている」などと訴え、共感を呼びました。

新日本婦人の会県本部は、県内で1万人の署名目標を掲げています。

#### 香川革新懇と9条の会

6日、香川革新懇と9条の会かがわの80人が高松市内の商店街を、「2000万署名で戦争法廃止」などと唱和し、デモ行進しました。

デモの前の集会では、安保法制に反対する香川大学有志の会の林俊夫発起人が「日本の平和主義と立憲主義回復のために団結を」と述べ、市民会派の太田安由美高松市議は「武力で平和はつくれ

ない」と強調、わたなべ健一日本共産党参院香川選挙区候補は「野党は団結を、の声に応え、野党共同を。2000万署名を安倍首相につきつけよう」と呼びかけました。

## **「国民を見ざる言わざる聞かざる」の安倍首相批判** **大分市民の会**

大分市の「戦争法の廃止を求める市民の会」は4日、大分市フォーラス前で、宣伝・署名行動を行いました。毎週月曜日に行っている定例宣伝の今年初の行動でした。

行動ではプラカードを掲げ、22人がリレートークで戦争法廃止をアピールしました。2000万人統一署名は30分間の行動で35人分が寄せられました。

「暮らし経済見ざる、やりたい政策言わざる、国民の反対聞かざる」と安倍首相を批判する三猿のボードも登場しました。

## **天文館で署名、共同候補県民シンポも宣伝** **鹿児島県・戦争法廃止の会**

「憲法壊すな・戦争法廃止！かごしまの会」は4日、通常国会開会日の行動として鹿児島市天文館と鹿児島中央駅東口で宣伝・署名行動を行いました。

天文館の行動には30人が参加、2000万人署名は1時間で65人分寄せられました。

参加者のリレートークでは、7月の参院選で与党を少数に追い込む運動への共同を訴えました。

1月17日に行われる「安保法制を許さない共同候補をたてる鹿児島県の会」主催の県民シンポジウムへの参加も呼びかけられました。

## **初詣の人たち次つぎ署名** **広島県・安佐北区**

広島市安佐北区の両延神社前で1月1日、戦争法野は医を求める2000万人統一署名が呼びかけられ2時間で88人の署名が寄せられました。

署名行動には、戦争法ストップ安佐北区懇談会と日本共産党安佐北地区委員会の8人が参加、「戦争法廃止の国民連合政府をつくろう」の横断幕を掲げよびかけました。

## **ずらり30人が並んで宣伝** **三重県・戦争法廃止！各界連絡会**

津市まん中広場前で4日、「戦争法廃止！三重県各界連絡会」が新春初宣伝を行いました。行動には30人が、プラカードなどを掲げずらり並んで参加しました。

かまい敏行参院選挙区候補、出口洋介民青同盟県委員長、西川委久代新日本婦人の会県本部会長らが、口々に安倍政権の暴走政治を批判、戦争法は廃止するしかないとして2000万人署名への協力を呼びかけました。

## **2000万人署名74万人に** **日本共産党**

全党をあげ「戦争法廃止を求める2000万人統一署名」を取り組み、1000万人を目標としている日本共産党は、2015年12月段階での到達が、74万人分であるとしています。

**各地・各団体の活動の様子を通信としてお届けください。本紙に掲載し交流します。**